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JULIO 2017 – RESUMEN DE GESTIÓN 

 

SENADOR FERNANDO ARMINDO LUGO MÉNDEZ 
PRESIDENTE DE LA HONORABLE CÁMARA DE SENADORES 

Tras asumir como titular del Congreso Nacional y del Senado de la Nación, 
para el periodo 2017 – 2018, el senador Fernando Lugo Méndez se abocó de 
inmediato a la atención de los compatriotas. 

“El Congreso es la casa del pueblo” – Fernando Lugo – 

- GESTIÓN SOCIAL 
 

 Presidente Lugo inició gestión recibiendo a trabajadores del Mercado de San Lorenzo 

A horas de haber asumido, el presidente del Congreso Nacional y de la Cámara de Senadores, 
Fernando Lugo Méndez, recibió en la Sala de Reuniones de Presidencia, a trabajadores del 
Mercado de San Lorenzo quienes manifestaron su inquietud ante el inminente peligro de desalojo 
que los afecta. 
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Luego de escuchar a los visitantes, se acordó realizar una audiencia pública sobre dicho tema, el 
próximo lunes 10 de julio,  a partir de las 8:30, además, el senador Hugo Richer, como presidente 
de la Comisión de Derechos Humanos, intermediará ente las autoridades nacionales para buscar 
una solución a dicha problemática social.  
El Presidente Lugo reiteró su compromiso de acompañar la problemática de los trabajadores, 
teniendo en cuenta la afectación de un derecho tan importante, como es el derecho al trabajo en 
condiciones dignas. 

 Titular del Legislativo escuchó inquietud de comunidades indígenas  

El presidente del  Senado, Fernando Lugo, recibió a indígenas de la parcialidad Mbya guaraní, de la 
comunidad San Isidro, Arroyo Guazú, del Departamento de Caaguazú. 

 

 “Nuestro problema, que ya planteamos al Ejecutivo, a través del INDI, es la solicitud para la 
compra de tierras, y eso vinimos a exponer al presidente Lugo, para que desde el Congreso pueda 
acompañar ese nuestro pedido, esperanzados en que se pueda encaminar y llegar a una solución a 
esta problemática que tenemos los indígenas de muchas comunidades”, explicó el líder nativo, 
Tomás Domínguez. 

 “RECLAMOS URGENTES” 

El senador Fernando Lugo señaló que, desde la Presidencia de la Cámara Alta buscarán hacer 
visibles las necesidades y los reclamos de los compatriotas que merecen vivir de forma digna.  
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 Pobladores de Carlos Antonio López piden intermediación del Senado para obras 
viales 

El Presidente del Congreso Nacional recibió a la Intendenta Ninfa González Delvalle y pobladores 
del distrito de Carlos Antonio López, Departamento de Itapúa, junto a concejales de esa localidad y 
de Mayor Otaño.
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Los visitantes informaron que necesitan intermediación para dar salida a los problemas de 
caminos que sufren estas localidades. Específicamente precisan que se concrete un proyecto de 
asfaltado y otro de empedrado para mejorar la comunicación en el Departamento. 

“Presentamos al senador Fernando Lugo un informe para que tenga un conocimiento acabado de 
los antecedentes que conlleva este proyecto. Pedimos a la Cámara Alta que nos ayude a realizar 
estos proyectos, lo más pronto posible”, expresó el asesor jurídico de la Intendencia de Carlos 
Antonio López, abogado Robert Flores. “El presidente prometió interceder  y acompañar el pedido 
de la comitiva para tener algún resultado. Él está muy dispuesto para ayudarnos, está muy 
abierto”. 

 Presidente del Senado escuchó inquietudes de representantes de pequeños 
productores campesinos 

El titular del Legislativo, senador Fernando Lugo, recibió a dirigentes de la Coordinadora Nacional 
Intersectorial (CNI), que reúne a la Mesa Coordinadora de Organizaciones Campesinas (Mcnoc);  la 
Organización Nacional de Cañicultores (ONC); la Coordinadora de Igualdad de Oportunidades 
Paraguay Ñane Mba’e  y  el Movimiento Agrario y Popular (MAP). 

 

Los referentes campesinos, quienes encabezan la movilización que se inició el lunes 10 de julio, en 
nuestra capital,  manifestaron  sus inquietudes con relación a la acuciante situación de la 
agricultura familiar campesina. 
“Le mencionamos al presidente del Congreso del porqué de nuestra venida, porque hay un 
incumplimiento de la firma del acuerdo con el presidente de la República el 23 de abril del año 
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pasado, después de 23 días de movilización, eso agravó la situación ‐de mal a peor‐ y también la 
calificación institucional del fracaso total de la política agraria y el crecimiento de la pobreza y 
extrema pobreza”, explicó Luis Aguayo de la CNI. 
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 Titular del Legislativo recibió a representantes de afectados por obras de la EBY 

El presidente de la Cámara Alta recibió a dirigentes de la Coordinadora de Afectados por obras de 
la Entidad Binacional Yacyreta (EBY) de Encarnación, quienes rechazan el acta de entendimiento 
firmada por los presidentes Horacio Cartes y Mauricio Macri. 

 
Los afectados sostienen que el acuerdo ratifica todas las violaciones del tratado al aceptar una 
deuda jurídicamente inexistente.  

“Somos afectadas unas 50 mil familias aproximadamente, de los departamentos de Itapúa, 
Ñeembucú y Misiones. Es una causa nacional, no podemos acepar los términos de esa acta de 
entendimiento que dice que 30 años más se va a entregar nuestra soberanía, y también hay una 
parte fundamental, la parte social, no se puede entregar la soberanía hidroeléctrica sin discutir 
aún la parte social, la parte humana. Ojalá se conforme esa mesa para llegar a un acuerdo”, 
puntualizó. 
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 Dirigentes de la FNC reiteraron pedido de expropiación de tierras de Guahory 

El presidente del Senado, Fernando Lugo, recibió  a dirigentes de la Federación Nacional 
Campesina (FNC), quienes plantearon que la Cámara Alta se ratifique en el proyecto de 
expropiación de las tierras de Guahory. 

 

Marcial Gómez, uno de los referentes de la FNC señaló que, tras el veto del Poder Ejecutivo a la 
expropiación aprobada por ambas cámaras del Congreso,  lo justo es que los legisladores rechacen 
el veto y se ratifiquen en el proyecto ya aprobado. 

“Creemos que si se le quiere dar una salida institucional al tema Guahory, se debería rechazar ese 
veto presidencial  y que la expropiación se logre. Guahory es un pedazo de nuestra soberanía en 
manos de los brasileros sojeros se están apropiando cada vez más de nuestro territorio”, 
manifestó el dirigente. 
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En ese contexto, agregó que el senador Lugo les manifestó que planteará el tema en la próxima 
reunión de la Mesa Directiva.  
De la reunión con la FNC el Pdte de la Cámara Alta estuvo acompañado de otros senadores de la 
bancada del Frente Guasu. 
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 Piden acompañamiento a modificación de Ley 3.728 del adulto mayor 

El presidente del Congreso Nacional y de la Cámara de Senadores, Fernando Lugo Méndez recibió 
a la comitiva de adultos mayores del 2do Departamento, quienes estuvieron acompañados por la 
senadora Emilia Alfaro. 

 “Ellos dejaron sus casas, sus huertas, para reclamar lo que les corresponde por derecho y que está 
en la Constitución Nacional”, expresó la senadora Alfaro. 
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“Queremos que se apruebe la ley de modificación de la actual Ley 3.728, de la Pensión Alimentaria 
del Adulto Mayor, para que se trate lo antes posible”. Adelantó que el presidente Fernando Lugo 
prometió su acompañamiento a la modificación de la Ley. 
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Los visitantes expresaron que, además de la pensión alimentaria, también tienen otras 
inquietudes, como el hecho de que no les llegan la insulina y otros medicamentos como para la 
presión alta, que ya están presupuestados y es Ley. 

 Campesinos entregaron al titular del Senado proyecto para reactivar agricultura 
familiar 

El presidente del Senado, Fernando Lugo, recibió a los dirigentes de la Coordinadora Nacional 
Interinstitucional (CNI), quienes le entregaron el anteproyecto de Ley de Emergencia Nacional para 
la Reactivación Productiva de la Agricultura Familiar Campesina”. 
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 La CNI, que aglutina a 17 organizaciones campesinas,  encabeza una movilización en la capital en 
reclamo de la condonación de la deuda de los campesinos y subsidio a su producción, legalización 
y regularización de las tierras, además de un plan de reactivación productiva, mediante nuevos 
créditos.  
El senador Lugo, al recibir copia del anteproyecto de Ley, señaló que hará las gestiones necesarias 
para  avanzar en la concreción del pedido para la aprobación de la ley de emergencia para los 
pequeños productores campesinos.  
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 Solicitan al titular del Congreso la derogación de la Ley “Que crea la Fuerza Tarea 
Conjunta” 

El presidente de la Cámara de Senadores recibió en audiencia a representantes de la organización 
Servicio de Paz y Justicia Paraguay (SERPAJ‐PY), miembros de la Federación Nacional Campesina y 
la Coordinadora Interdepartamental, quienes solicitaron la derogación de la Ley N° 5036 “Que 
modifica y amplía los artículos 2º, 3º y 56 de la Ley Nº 1.337/99 “de Defensa nacional y de 
Seguridad Interna". 

 

 “A partir de la implementación de la Fuerza  de Tarea Conjunta  (FTC), vinieron desarrollando 
diferentes violaciones a los derechos humanos en la zona norte del país, específicamente, vinimos 
a pedir la posibilidad de la derogación de esa ley, ya que para nosotros es totalmente 
inconstitucional porque claramente la tarea de seguridad interna corresponde a la policía nacional 
y no a las fuerzas armadas, que tienen otra competencia”, sostuvo Vidal Acevedo. 

En ese sentido, remarcó que el cuerpo encargado de establecer el orden y la seguridad de los 
ciudadanos de la zona norte, es la Policía Nacional, así como en todo el territorio Nacional. 

“Hoy día si se quiere utilizar las Fuerzas Armadas,  como se está haciendo ahora, es 
inconstitucional, se debe cambiar la Constitución Nacional. Hace tiempo que ellos hacen 
allanamientos indebidos, generan temor a la gente de la zona, piden documentos que no les 
competen, antes de solucionar los problemas están agravando, porque hay mucha gente vinculada 
con apoyo logístico; hay gente condenada sin tener en cuenta la presunción de inocencia, sin el 
debido proceso y es esa la preocupación”, argumentó. 
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 Prosigue mesa técnica de diálogo con sector campesino 

  

El presidente del  Senado participó de la mesa de diálogo conformada  con técnicos de diversas 
comisiones de la Cámara Alta. El equipo técnico se encuentra trabajando sobre la propuesta 
legislativa presentada por la Coordinadora Nacional Intersectorial (CNI), a fin de llegar a un 
consenso. 

 

“Hay un gran avance. Desde ayer se instaló una mesa de diálogo con técnicos de las comisiones de 
Reforma Agraria, de Asuntos Constitucionales, Hacienda y también por representantes de las 
organizaciones campesinas,  para ver la forma de viabilizar las diversas demandas que tienen”, 
explicó el senador Sixto Pereira, quien adelantó que ya se lograron algunos adelantos en la 
búsqueda de un acuerdo. 

El legislador, quien preside la Comisión de Reforma Agraria, agregó que legislativamente se está 
imprimiendo celeridad a la propuesta tendiente a ordenar los puntos que tienen relación con la 
parte jurídica, agrícola, económica. 
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“Como primer paso institucional, nosotros vamos a convocar a la multibancada, si hay acuerdo 
político significa que facilitaría su tratamiento en el Congreso y también en el Ejecutivo, y  el 
segundo paso sería convocar a las diversas instituciones del Ejecutivo para el tratamiento e 
intentar dar solución de fondo a lo que plantea la gente movilizada”, agregó. 
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 Senado dará albergue a hijos de campesinos en guardería del Congreso Nacional 

El presidente de la Cámara Alta, senador Fernando Lugo, encabezó  la reunión de la mesa 
directiva, durante la cual se decidió proporcionar albergue a niños y mujeres que acompañan a las 
organizaciones campesinas que acampan en las plazas del Congreso, provenientes de distintas 
zonas del país. 

 

En coordinación con la Secretaría de Emergencia Nacional (SEN), se verá la provisión de frazadas, 
colchones  y abrigos para la asistencia. Los niños y mujeres y demás personas vulnerables (tercera 
edad o aquejados con enfermedades respiratorias) serán llevados, a partir de las 17:00 Hs., al local 
de la guardería, cuya sede está ubicada en las calles Caballero 831, entre Fulgencio R. Moreno y 
Manuel Domínguez. 
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 Presidente del Senado escuchó reclamos de representantes campesinos 

El presidente del Senado, Fernando Lugo Méndez, recibió  a representantes de la Coordinadora 
Nacional Intersectorial (CNI), quienes ratificaron los pedidos presentados tras consensuar una 
propuesta legislativa con asesores técnicos de distintas comisiones de la Cámara Alta. 

 

Los líderes campesinos solicitaron al presidente del Senado, articule por los conductos 
correspondientes la convocatoria a una sesión extraordinaria a fin de dar tratamiento a sus 
reclamos. 

“Seguimos firmes con un dictamen de los asesores de las distintas bancadas que formularon una 
propuesta técnica, que contempla la declaración de Emergencia Nacional para la reactivación de la 
agricultura familiar campesina, por un lado, y por otro lado un anteproyecto de Ley de 
rehabilitación financiera que contempla el subsidio de las cuentas de los productores en el sector 
privado, y en el sector público se haría cargo el Estado paraguayo”,manifestó Jorge Galeano, de la 
CNI. 

El titular del Senado explicó a los representantes de las nucleaciones campesinas, que se sigue 
esperando respuestas de las diferentes bancadas, a fin de realizar una convocatoria a sesión 
extraordinaria para el tratamiento de los dos proyectos propuestos.  
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 Presidente del Congreso se reunió con cañicultores del Guairá 

El presidente de la Cámara de Senadores se reunió con representantes de la Asociación de 
Cañicultores Agropecuarios del Guairá, quienes expusieron la dramática situación que afecta a 
unas 15 mil familias dedicadas al rubro de la caña de azúcar. 

 “Nosotros venimos a hacer un primer encuentro con el señor presidente, el Senador Fernando 
Lugo, luego, ya oportunamente le vamos a acercar un proyecto bien definido”, añadió. 

El señor Bareiro detalló que son 7 a 8 distritos del Guairá los que se dedican exclusivamente al 
rubro cañicultor y el 70% de la economía de esa zona depende de la caña de azúcar. 
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 Productores frutihortícolas de Central fueron recibidos por el titular del Senado 

El presidente del  Senado,  Fernando Lugo, recibió  a horticultores del distrito de Nueva Italia,  que 
se encuentran en proceso de conformación de la Asociación de productores de Central. 

 

Los horticultores  relataron el terrible daño producido por las heladas en su producción. 
Expresaron que este año la situación climática se suma a la ya precaria realidad  que afecta a su 
sector. 

"Nos sentimos extranjeros en nuestro país. La clase humilde no sabe expresar lo que siente. No 
sabe qué decir, pero con ese no decir, dice mucho", expresó uno de ellos. 

"A este ritmo, el rubro de la producción de hortalizas, de los alimentos que consumimos tiende a 
la desaparición, como pasó con la producción de algodón. Si esto continúa así, nos encontramos a 
las puertas de una hambruna muy grande", agregaron. 

Así mismo,  denunciaron la total falta de asistencia de los técnicos del Ministerio de Agricultura. 
Sobre la situación de heladas, qué dañaron gran parte de la producción, expresaron que no 
recuerdan un daño tan grande en los últimos 30 años que tienen como productores. 
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Igualmente, hicieron mención a la competencia desleal que les afecta en relación a la producción 
de los países vecinos y lamentaron que no haya un cambio en la política de asistencia a la 
producción campesina. 
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 Titular del Congreso escuchó posición de la CNI sobre propuesta del Ejecutivo 

El presidente del Senado recibió a líderes de la Coordinadora Nacional Intersectorial  (CNI), 
quienes le dieron a conocer el rechazo de su sector a la propuesta planteada por el Gobierno, 
sobre un plan de contingencia y de reactivación productiva. 

 

"Rechazamos categóricamente esa propuesta dilatoria, de chantaje, de burla, jamás vamos a 
aceptar. Vinimos a ratificarnos en nuestra posición de que se aprueben los proyectos de leyes 
presentados en el Senado la semana pasada”, señaló el dirigente Luis Aguayo. 

“Vinimos aponer a conocimiento del presidente del Congreso que la movilización campesina 
seguirá y que no vamos a permitir una burla más al campesinado, concretamente ratificamos 
nuestras propuestas de los dos proyectos de ley, subsidio y declaración de emergencia", acotó el 
dirigente campesino. 
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“Problemática del sector campesino no puede seguir postergada” 

El senador Fernando,  reiteró su posición respecto a los reclamos de la Coordinadora Nacional 
Intersectorial para aprobar una Ley de Rehabilitación Financiera y una Ley de Emergencia ante la 
situación que sufren miles de pequeños productores campesinos, y agregó que se encuentra 
conversando con referentes de las distintas bancadas para tener una solución definitiva a la crisis 
campesina. 

“La problemática del sector campesino que se encuentra movilizado no puede seguir siendo 
postergada.  Nuestro país ha triplicado su endeudamiento durante los últimos 5 años, sin 
embargo, cuando se trata de considerar la situación de los sectores históricamente postergados, 
hoy se pretende ignorar la grave situación que les afecta", expresó. 
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- AUDIENCIAS PÚBLICAS 
 

 Presidente Lugo abrió audiencia pública en busca de solución a problemática 
de vendedores del mercado de San Lorenzo 

El presidente del Senado de la Nación, Fernando Lugo Méndez, dio apertura a la audiencia pública 
en la sala de sesiones del Congreso Nacional (sala bicameral), en busca de una solución definitiva 
para los vendedores informales del Mercado de San Lorenzo. 

 

“Todos  y todas tenemos derecho al trabajo digno, garantizado por el Art. 87° de la Constitución 
Nacional. Sabemos cómo el trabajo dignifica la vida, a nadie debería faltarle el trabajo y el Estado 
está obligado por la Constitución Nacional y los tratados internacionales a respetar ese derecho” 

“No podemos ser indiferentes, tenemos que resolver este acuciante problema social, tenemos que 
garantizar la libre competencia multiplicando los mercados municipales, no podemos seguir 
dejando que mueran los mercados para privilegiar a unos pocos propietarios de grandes 
megacadenas o al fenómeno del supermercadismo.  Queremos que esta audiencia pública no sea 
solamente un paño de lágrimas para los trabajadores informales del mercado de San Lorenzo, 
queremos que sea un compromiso de todas las autoridades responsables, para encontrar una 
solución que permita a los vendedores seguir trabajando, en un mejor lugar, a fin de recibir a sus 
clientes y seguir así sustentando a sus familias”, agregó. 
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“Este no es solo un problema de la gente afectada, este es un problema nuestro, siempre digo que 
nosotros, la clase política paraguaya, tenemos una deuda, por eso me alegra que hoy podamos 
encontrarnos en el marco del disenso, en el marco del respeto, en el marco de búsqueda de una 
solución definitiva a una situación que a todos nos preocupa. Esta es la casa de ustedes, de la 
ciudadanía”, puntualizó el senador Fernando Lugo. 

 

La audiencia pública fue convocada por la Bancada del Frente Guasu, con el objetivo de dialogar y 
reflexionar sobre la solución definitiva para los trabajadores del mercado, que desde hace poco 
más de dos años solicitan a las autoridades del municipio una alternativa de reubicación para 
volver a sus actividades cotidianas, tras el incendio que consumió las instalaciones del mercado de 
San Lorenzo. 
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 Instalan mesa de diálogo en busca de solución al conflicto del Mercado de San 
Lorenzo 

El presidente del Senado, Fernando Lugo, dio apertura  a la mesa interinstitucional de diálogo para 
la búsqueda de soluciones a la problemática de los trabajadores del Mercado de San Lorenzo. 

 

La reunión, que se lleva a cabo en la sede del Senado de la Nación, involucra a representantes de 
los distintos sectores afectados por el  proyecto de trazado del metrobus y trabajadores del 
Mercado de San Lorenzo, quienes buscan una solución al tema de la reubicación , ante un 
inminente desalojo por parte de la Municipalidad. 

La mesa interinstitucional de diálogo es una convocatoria que tiene por objetivo dar continuidad a 
lo debatido en la audiencia pública llevada a cabo semanas atrás. 

“Hemos previsto agotar todas las instancias de diálogo entre las partes, en la búsqueda de un 
desenlace que favorezca a todos, ya que tenemos entendido que hay más de 1500 trabajadores 
informales sujetos a un grave perjuicio en caso de que se produzca un desalojo. Estamos aquí para 
escuchar y escucharnos  y sobre todo, en la medida de lo posible proponer y resolver  aspectos 
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que hacen a esta problemática desde cada uno de los ámbitos de competencia de las autoridades 
aquí presentes”, expresó el titular del Legislativo al dar apertura a la mesa de diálogo.  

 Realizan Audiencia Pública de DDHH para la elaboración de informe sobre 
Paraguay 

El presidente de la Comisión de Derechos Humanos de la Cámara de Senadores, el Senador Hugo 
Richer, en representación del titular del Senado, dio inicio a la Audiencia Pública sobre el "Informe 
Anual sobre la Situación de los Derechos Humanos en los Estados Partes". 

 

En la apertura, el senador Richer expuso una breve reseña de la historia de las luchas por los 
derechos humanos en toda la región. 

“El proceso de integración que se iniciara en distintos países, allá por la década del 90, estuvo 
basado en la recuperación de las libertades públicas y el estado derecho que habían sido 
arrebatados dolorosamente por las dictaduras militares bajo el plan cóndor. El plan cóndor fue 
también una manera de integración de los poderes facticos, de los poderes reales, que en base a 
una estrategia de dominación imperial, que trato de exterminar y exterminó a todos aquellos que 
no pensaban igual a los círculos dominantes, donde decenas de miles de luchadores políticos de 
nuestro pueblo fueron asesinados o desaparecidos y entre ellos muchos compatriotas 
paraguayos”, recordó el Parlamentario. 
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Calificó al Mercado Común del Sur (MERCOSUR), como el inicio de un cambio positivo en materia 
política social, económica. 

En el mismo sentido, Richer resaltó como un gran paso a la democracia la firma del protocolo de 
Ushuaia en la década del 90, donde obliga a los Estados que integran el tratado a respetar no solo 
los derechos humanos sino también las libertades públicas y el estado de derecho. 
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- GESTIÓN ADMINISTRATIVA – LEGISLATIVA  
 

 Senador Lugo asumió formalmente funciones al frente del Poder Legislativo 

La nueva Mesa Directiva está integrada, además, por los senadores Jorge Oviedo Matto, 
Vicepresidente 1º, y Blas Llano, Vicepresidente 2º. 

 

El Corte Administrativo se desarrolló ante la presencia del  Contralor General de la República, 
Enrique García y la Escribana Mayor de Gobierno, Marta Narvaja, celebrado en la Sala de 
Reuniones de la Presidencia del Senado. 
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 Titular del Legislativo instó a priorizar los intereses de la gente  

Tras asumir formalmente sus funciones como presidente de la Cámara Alta y del Congreso 
Nacional, el senador Lugo expresó su compromiso de trabajo en un marco de respeto y 
tolerancia. 

 

En ese sentido, expresó que es consciente de la polarización que existe entre los actores políticos 
de nuestro país, sin embargo, se manifestó confiado en que las dificultades se irán superando. 

“Podemos decir que hay otros países que están más polarizados, que hay más violencia, que sus 
democracias son más débiles y frágiles, pero aquí, y esto va como una invitación a que sigamos 
apostando por lo que la gente espera, por lo que la gente desea y por lo que la gente merece. 
Tenemos un gran desafío aquí y como siempre dije, no será fácil, pero tampoco es imposible”, 
expresó. 

El legislador agradeció la presencia de las autoridades  presentes que certificaron el corte 
administrativo de rigor, y reiteró su compromiso de trabajo al frente de la Cámara Alta y como 
titular del Legislativo.   
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 Representantes de gremios empresariales fueron recibidos por titular del 
Legislativo 

El presidente del Congreso, senador Fernando Lugo, recibió a autoridades de la Unión Industrial 
del Paraguay (UIP);  Federación de la Producción, la Industria y el Comercio (FEPRINCO) y de la 
Asociación Rural del Paraguay (ARP), quienes solicitaron la creación de una comisión especial, 
tripartita, para analizar y consensuar una nueva propuesta sobre el Proyecto de Ley  de 
Jubilaciones. 

 

“Vinimos a presentarle un proyecto diferente, un punto de vista diferente, estamos hablando del 
proyecto de la creación de la superintendencia del fondo de jubilación y de pensión. Hay dos 
propuestas actualmente en el Parlamento, una que presentó el Ejecutivo y otra que presentamos 
nosotros, y la propuesta es que se cree una comisión bicameral en donde participen los 
representantes de ambas Cámaras del Congreso  junto con nosotros para elaborar un proyecto 
que sea más acorde a lo que pensamos que es lo mejor”, explicó Eduardo Felippo, presidente de la 
UIP. 

 “Nosotros queremos participar en la administración de estos fondos bajo control del Estado”, 
agregó. Felippo informó que tuvieron una excelente receptividad por parte del titular del Senado. 

“El senador Lugo nos manifestó  que este es un problema que a le preocupa desde hace mucho 
tiempo, el problema de las cajas de jubilaciones que no responden a un sistema, y que es lo que 
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nosotros proponemos justamente, crear un sistema para que todas las cajas tengan un mismo 
régimen operativo. Dijo que va a convocar a las comisiones pertinentes y oportunamente nos 
convocará para una reunión cuando se resuelva algo al respecto ”, puntualizó. 
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 Presidente del Congreso recibió a autoridades de la Cruz Roja 

El Presidente de la Cámara de Senadores  recibió en audiencia al Dr. Carlos Vera, presidente de la 
Cruz Roja y al Dr. Carlos Díaz de bedoya, Miembro del Comité Central, quienes solicitaron ampliar 
el presupuesto destinado a la Cruz Roja y promover una Ley que organice las actuaciones 
internacionales en caso de emergencia. 

 

 “Vinimos a realizar dos pedidos al senador Lugo, en su calidad de presidente del Congreso 
nacional, el primero de ellos es mayor presupuesto. Tenemos la Ley del año 2015, que reconoce a 
la Sociedad Nacional de la Cruz Roja Paraguaya como auxiliar de los Poderes Públicos en el ámbito 
comunitario. Sucedió por ejemplo la emergencia de Ñeembucú y no teníamos recursos para poder 
acudir, entonces en este momento estamos solicitando eso, le vamos a presentar un proyecto 
presupuestario del presupuesto general de gastos de la nación para el ejercicio fiscal del año 2018, 
esa es la finalidad para que nosotros podamos cumplir con nuestro objetivo”, detalló. 

Por su  parte, el Dr. Carlos Díaz de Bedoya, se refirió al Proyecto de Ley que estarían presentando 
en el Senado, que tendría como finalidad organizar las ayudas Internacionales en caso de algún 
siniestro. 
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 Autoridades del Legislativo y Ejecutivo se reunieron con líderes campesinos 

El titular del  Legislativo, senador Fernando Lugo, participó de la reunión con representantes del 
Poder Ejecutivo y líderes de la Coordinadora Nacional Intersectorial (CNI), quienes ratificaron ante 
las autoridades el pedido de aprobación de una Ley de rehabilitación financiera y la declaración de 
emergencia nacional para la reactivación de la agricultura campesina. 

 

“Los representantes del Ejecutivo expresaron que deben estudiar el impacto que pueda 
representar el cumplimiento de estas peticiones y planteamiento que hicieron los de la 
Coordinadora Nacional Intersectorial, en un plazo corto, dijeron entre 24 y 48 horas, trabajarán 
con técnicos del Parlamento y veremos realmente si hay una salida”, explicó el presidente del 
Senado, Fernando Lugo, al concluir la reunión. 

 “Yo convoco a una sesión extraordinaria cuando existen los números y el quórum necesario no 
importa de quien sea, y en tanto y en cuanto haya respuesta de las diferentes bancadas que 
componemos el Senado se convocará para el tratamiento de estos proyectos”, apuntó el senador 
Lugo.   
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Los referentes de la CNI, se retiraron del encuentro señalando que continuarán movilizados en 
forma indefinida, en tanto aguardan una respuesta concreta al pedido que ratificaron ante los 
ministros de Agricultura, Juan Carlos Baruja; de Hacienda, Lea Giménez , el presidente del Banco 
Central del Paraguay, Carlos Fernández Valdovinos y  técnicos de las mencionadas instituciones. 

 Apertura del Seminario sobre Objetivos de Desarrollo Sostenible en Paraguay 

El presidente del Congreso Nacional, senador Fernando Lugo Méndez, junto con el presidente de 
la República, Horacio Cartes y el titular de la Corte Suprema de Justicia, Luis María Benítez 
Riera,  participó de la apertura del “Seminario sobre los objetivos de Desarrollo Sostenible en 
Paraguay”, realizado en el hotel Sheraton de nuestra capital. 

 

El importante evento tiene por objetivo la sensibilización y difusión del alcance en el cumplimiento 
de los Objetivos de Desarrollo Sostenible (ODS), lo cual se da a través de la implementación del 
Plan Nacional de Desarrollo (PND) Paraguay 2030. 

 “Los tres Poderes del Estado nos comprometemos a llevar a cabo los 17 objetivos del Desarrollo 
Sostenible, que creo que hay varios aspectos que nos tocan de forma directa, como el hacer 
desaparecer la inequidad social y económica, la producción suficiente para garantizar la seguridad 
alimentaria, que son objetivos que nos tocan más de cerca”, manifestó el titular del Legislativo al 
término del acto protocolar de apertura. 
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AGENDA 2030 

La Agenda 2030 es un compromiso universal contraído en el marco de Naciones Unidas, tanto por 
países desarrollados como en desarrollo, el cual reconoce tres ejes fundamentales, sociales, 
ambientales y económicos, que tienen en su centro, como objeto y como fin, al bienestar del ser 
humano. 

Consta de 17 objetivos y 169 metas inspiradas en tales pilares que persiguen la erradicación de la 
pobreza, el hambre y la promoción de la salud y educación universales. 
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 Titular del Senado recibió a representantes del Ejecutivo para escuchar posición 
sobre crisis campesina 

El presidente del Congreso Nacional, respondiendo a una solicitud del ministro de Agricultura y 
Ganadería, Juan Carlos Barúja, convocó a una reunión de la Mesa Directiva del Senado, 
conjuntamente con los presidentes y vicepresidentes de las comisiones asesoras, encargadas de 
tratar los proyectos de leyes que tuvieron entrada en sesión extraordinaria, la semana pasada, 
referentes a los pedidos del sector campesino. 

 

El secretario de Estado, nota mediante, solicitó una reunión con la Mesa Directiva del Senado de la 
Nación, a fin de dar a conocer la postura del Poder Ejecutivo con relación a la crisis campesina. 

El ministro Barúja expuso a los legisladores una propuesta consistente en un plan de contingencia 
para el sector productivo. El Ejecutivo ofrece equipamiento, asistencia integral y refinanciación de 
deudas sin intereses. Cabe mencionar que no se contempla condonación ni subsidio de deudas. 

De igual manera, ambos proyectos reivindicados por la Coordinadora Nacional Intersectorial (CNI), 
“Que declara en Emergencia Nacional la Agricultura Familiar Campesina en todo el Territorio 
Nacional”, y “De Rehabilitación Financiera de los Pequeños Productores de la Agricultura Familiar 
Campesina cuyas fincas no exceden las 30 hectáreas”,  fueron incluidos en el orden del día para su 
tratamiento en Plenaria en la sesión ordinaria de este jueves 27 de julio.  
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 Firman convenio interinstitucional para la rehabilitación de la sede del Senado 

El presidente Senado de la Nación, Fernando Lugo Méndez,  firmó un convenio de Cooperación 
Interinstitucional con la Facultad de Ingeniería de la Universidad Nacional de Asunción 
(FIUNA),  para la evaluación técnica y el diagnóstico de las condiciones en las que se encuentra la 
estructura de la sede del Congreso Nacional, afectada por el incendio intencional el 31 de  marzo 
pasado. 

 

El senador Fernando Lugo hizo énfasis en el sentido de la transparencia y la objetividad al 
momento de las evaluaciones, tendientes a la realización del plan de restauración y reconstrucción 
del edificio. 

El documento suscrito por el titular del Legislativo, senador Fernando Lugo y el decano de la 
Facultad de Ingeniería, Ing.Pedro Ferreira, estipula un plazo de 20 días hábiles (a partir de la firma) 
para la realización de los trabajos de campo a fin de elaborar el proyecto de rehabilitación de la 
estructura. 
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- VISITAS Y REUNIONES PROTOCOLARES 
 

 Visita protocolar de diplomáticos 

El presidente del Senado y del Congreso de la Nación, senador Fernando Lugo, recibió  la visita 
protocolar del embajador de México, Fernando Ortega. 

   

 Igualmente, recibió la visita del encargado de negocios de la Embajada del Estado de                  
Qatar, Abdulrahman Ahmad S. A. Alsowaidi. 

Los diplomáticos acudieron para saludar al senador Lugo, y expresarle el deseo de éxito en sus 
funciones al frente del Poder Legislativo de nuestro país y de la Cámara de Senadores. 
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 Visita del vicepresidente de la República  
 
El presidente del Senado de la Nación recibió al vicepresidente de la República, Juan  
Eudes Afara. 

 

“Fue una visita protocolar, dentro de mi rol constitucional. Vine a saludar al nuevo presidente del 
Congreso, hablamos de instalar una línea de diálogo y trabajo, respetando la institucionalidad”, 
expresó el vicepresidente Afara. 

 “Cuando el Ejecutivo lo disponga estaremos aquí, las veces que se requiera, las veces que haga 
falta voy a venir,  ese es mi rol constitucional”, remarcó. 
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 Visita protocolar del embajador de Rusia  

El presidente del Congreso, recibió también la visita del embajador de  Rusia, Nikolay Tavdumadze. 
El diplomático realizó una visita protocolar y entregó una carta de la presidenta del Consejo de la 
Federación de la Asamblea Federal de la Federación de Rusia. 

 

La misiva dirigida al senador Lugo expresa el saludo de la señora Valentina Matviyenko, presidenta 
de la Cámara Alta Rusa (Consejo de la Federación de la Asamblea Federal), con motivo de su 
elección como presidente de la Cámara de Senadores y del Congreso Nacional. 
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 Visita protocolar del embajador del Ecuador 

El presidente del Senado de la Nación, Fernando Lugo Méndez, recibió en su despacho al 
embajador de la República del  Ecuador, José Núñez Tamayo. 

 

El diplomático realizó una visita protocolar para saludar y desear éxitos al senador Fernando Lugo, 
tras su designación como presidente del Senado paraguayo. 

“Hemos podido tocar algunos temas relacionados fundamentalmente con la coordinación que 
debería existir no solo con la Embajada del  Ecuador acá, sino también con la Asamblea Nacional 
del Ecuador; le he traído el saludo del presidente de la Asamblea Nacional del Ecuador y creo que 
de hoy en adelante tendremos oportunidad de tener unas reuniones más fluidas”, expresó el 
embajador tras concluir su encuentro. 
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 Visita oficial del embajador de Marruecos 

El senador Fernando Lugo, titular del Senado de la Nación, recibió también este martes la visita 
protocolar del embajador de Marruecos, Abd‐El‐Moumni Badreddine. 

 

“He venido a saludar y expresar las congratulaciones en representación de mi Gobierno, al nuevo 
presidente del Congreso de Paraguay. Hemos conversado con el presidente Lugo sobre las vías o 
medios para reforzar nuestras relaciones bilaterales. Las relaciones entre Marruecos y Paraguay 
desde que se instaló la embajada se están desarrollando poco a poco, y por supuesto está también 
la dimensión parlamentaria”, manifestó el titular de la legación diplomática de Marruecos. 

El diplomático resaltó la apertura y predisposición del titular del Senado para seguir fortaleciendo 
el relacionamiento entre ambas naciones, al tiempo de mencionar que ya existen acuerdos 
firmados a nivel gubernamental y que pueden tener también el acompañamiento del Legislativo. 

“Tenemos ya un programa que hemos firmado con Paraguay que prevé varias acciones en muchos 
sectores, principalmente en el área de la formación. Marruecos está formando estudiantes. 
Marruecos  da becas para estudiantes paraguayos que quieran seguir sus estudios en sus 
universidades; y también en sectores del turismo, medio ambiente, entre otros”. 

 

 

 



Sesquicentenario de la Epopeya Nacional: 1864 – 1870 

 
C O N G R E S O  D E  L A  N A C I Ó N  

H O N O R A B L E  C Á M A R A  D E  S E N A D O R E S  
Dirección General de Comunicación 

‐‐‐‐‐*‐‐‐‐‐ 

43 

 Presidente recibió visita protocolar de representante de la OEA en Paraguay 

 

El Presidente del Congreso Nacional y de la Cámara de Senadores, Senador Fernando Lugo 
Méndez recibió  la visita protocolar del representante residente en Paraguay de la Organización de 
los Estados Americanos O.E.A, Embajador Diego Paz Bustamante. 

Al término, el visitante explicó que aprovechó la reunión que mantuvo con el Presidente del 
Congreso, para “trasladarle el saludo del Secretario General de la OEA, Don Luis Almagro, y de esta 
representación de la OEA en el Paraguay”. 

“Por supuesto estar atentos y a la orden en los apoyos que el Congreso Nacional consideré útil de 
parte nuestra para el trabajo institucional que desarrolla”, añadió el entrevistado. 
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Comento también, a la prensa acreditada en el Senado, de la invitación del Gobierno Nacional, del 
Tribunal Superior de Justicia Electoral para observar las elecciones generales del año próximo. “El 
Secretario General de la OEA, ha respondido como corresponde al pedido de cualquier estado 
miembro”, aclaró. 

“La invitación fue respondida favorablemente y estaremos en consecuencia acompañando ese 
proceso electoral, y con todo el interés”, indicó. 
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 Titular del Legislativo recibió a relatora especial de la ONU 

El presidente del  Senado, Fernando Lugo, recibió la visita de la relatora especial de las Naciones 
Unidas,  Urmila Bhoola, y comitiva. 

 

La funcionaria de la ONU conversó con el titular del Senado de la Nación sobre los avances 
legislativos de sectores de trabajadores como las empleadas domésticas y, específicamente 
sobre  el cumplimiento de la legislación laboral y lo relacionado a la seguridad social. 

Otros temas abordados durante la audiencia fue la situación de los pueblos indígenas y el tema del 
criadazgo.  “Le hemos explicado los avances que tenemos en ese aspecto desde el punto de vista 
legislativo, y sobre otros proyectos que están pendientes de ser tratados en el Congreso”, señaló 
el senador Hugo Richer, quien también participó de la audiencia. 

La señora Urmila Bhoola fue designada por el Consejo de Derechos Humanos de la ONU para 
monitorear e informar sobre problemáticas tales como el trabajo forzoso, el trabajo infantil en 
condiciones de esclavitud o similares, servidumbre doméstica y esclavitud sexual. 

Los Relatores Especiales forman parte de lo que se conoce como los Procedimientos Especiales del 
Consejo de Derechos Humanos, el mayor órgano de expertos independientes en el sistema de la 
ONU para los Derechos Humanos. 
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 Presidente del Senado recibió a legisladora mexicana 

El titular del Congreso y de la Cámara de Senadores, senador Fernando Lugo Méndez, recibió este 
lunes a la senadora mexicana Gabriela Cuevas Barrón, quien vino acompañada por el embajador 
de México en Paraguay,  Fernando Ortega. 

 

 “Para México, Paraguay es un amigo, un socio entrañable. E l motivo oficial de esta reunión es la 
candidatura de México a la Unión Interpalamentaria, una candidatura en la que estamos buscando 
sumar fuerzas entre México y Paraguay para defender un multilateralismo incluyente, defender 
los valores de la democracia, los DDHH”, explicó la Sra. Gabriela Cuevas. 

“Lograr que, a través de la vida parlamentaria podamos construir un mundo más justo y más 
equitativo. Hemos encontrado muy buenas coincidencia con Paraguay y por supuesto buscaremos 
que estás coincidencias se lleven en el plano bilateral parlamentario,  a que podamos tener visitas 
más frecuentes de legisladores mexicanos, e invitaremos también  a nuestros pares paraguayos a 
nuestro país”, agregó. 

 “La agenda latinoamericana tiene mucho que enseñarle al mundo, mucho que compartir, 
tenemos grandes experiencias, somos una región de paz, de buenos testimonios, una región 
donde se está combatiendo la pobreza, donde se está buscando generar mejores oportunidades, 
entonces queremos que nuestra agenda sea más fortalecida en el mundo”, puntualizó.  
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 Visita del embajador de Brasil 

El presidente del Senado  recibió el saludo protocolar del embajador de la República Federativa del 
Brasil, Carlos Alberto Simas Magalhães. 

 

El jefe de la legación brasilera, quien inició su misión en nuestro país desde febrero de este año, es 
diplomático de carrera, función que viene ejerciendo desde el año 1975 ocupando varios cargos 
en la cancillería de su país, así como también en el exterior. 

“Fue un momento de conocimiento mutuo, una visita estrictamente formal, si bien 
intercambiamos algunas ideas sobre la política de nuestros países”, señaló el embajador brasileño 
tras retirarse del despacho de la Presidencia de la Cámara Alta. 
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- GESTIÓN INSTITUCIONAL 

 

 Representantes de sindicatos del Senado con el presidente del Congreso  

El presidente del Senado y del Congreso Nacional, senador Fernando Lugo Méndez, mantuvo una 
reunión con los secretarios generales de los sindicatos de la Cámara Alta, con quienes dialogó 
sobre varios temas que tienen que ver con inquietudes de los funcionarios de la institución. 

 

 “La preocupación nuestra es, en este momento, nuestro espacio laboral. Hasta ahora no estamos 
pudiendo trabajar normalmente  tras lo ocurrido en nuestra institución, le pedimos al presidente 
si se puede acelerar la restauración de nuestra institución, eso fundamentalmente”, explicó 
Manuel Gamarra, de uno de los sindicatos del Senado. 

 “Sabemos que siempre que hay cambios comienza también la usina de rumores de que se 
cambiará gente, y  en ese sentido  no creo que el presidente tome decisiones apresuradas. 
El  manifestó que tenemos que estar tranquilos, que él no viene a perseguir a nadie, que viene a 
hacer su trabajo legislativo y que tiene un compromiso con el pueblo”, dijo el gremialista. 

Comentó así mismo, que se conversó con el presidente sobre la Ley de des‐ precarización.  
“Le expresamos nuestra preocupación por la situación de compañeros que están desde hace más 
de 12 años trabajando en calidad de contratados y hoy día no cuentan aún con el privilegio de ser 
funcionarios permanentes de la Cámara, a pesar de que la ley establece que a partir de dos años 
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ya pueden ser nombrados.  El presidente  tomó nota y prometió que va a ocuparse. Creo que el 
presidente del Congreso va a respetar a los trabajadores del Senado”.  

 Ultiman detalles para que Senado utilice sala de sesiones de la Cámara Baja 

El presidente del Senado, Fernando Lugo, mantuvo una reunión con el titular de la Cámara de 
Diputados, Pedro Alliana, a fin de coordinar y ajustar detalles para el uso temporal de la sala de 
sesiones de la Cámara Baja para las sesiones ordinarias de la Cámara de Senadores. 

 

Tras la reunión que mantuvieron los presidentes de ambas Cámaras, el senador Lugo se trasladó 
hasta la sala de sesiones  de la Cámara Baja en compañía de los técnicos y funcionarios del área 
técnica, para interiorizarse de los detalles necesarios para el usufructo del mencionado recinto. 
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COMUNICADO  DE PRENSA 
El presidente de la de la Cámara de Senadores, Fernando Lugo Méndez, se retiró de la sesión 
ordinaria que presidía, por molestias físicas que le afectaron, aproximadamente a las 11.45 hs de 
esta mañana. En este momento se realiza un control médico en el Sanatorio Migone de nuestra 
capital, donde se encuentra internado. 

 
 
El Médico que lo atiende, el Dr. Jorge Querey, explicó que se encuentra estable y en buen estado, 
pero deberá permanecer internado, ya que se le deben suministrar antibióticos ‐vía intravenosa‐ 
debido a una celulitis del medio inferior  (pierna) y a descartar una trombosis venosa. 
 
En principio, el Senador Fernando Lugo se mantendrá internado bajo el tratamiento descripto  y 
en observación. 

 

 

 


